



## **“APRENDIENDO CON EMOCIÓN(ES)”**

**2015-1-ES01-KA219-016158**

**IES Isabel de Villena - Valencia - España-**

**Athénée Royal de Beaumont - Bélgica -**

**Lycée Louis Armand - Eaubonne - Francia -**

**IES Pirineos - Jaca - España -**

**Gymnázium Lud'ka Pika - Pilsen - República Checa -**

### **ACTA DE LA ACTIVIDAD DE FORMACIÓN PARA EL PROFESORADO ASOCIACIÓN ERASMUS + K219**

**(6 de MAYO a 14de MAYO de 2017)**

En esta visita participan los profesores de los centros IES Pirineos, Gymnázium Lud'ka Pika, Athénée Royal de Beaumont y Lycée Louis Armand junto al profesorado del IES Isabel de Villena.

#### **SÁBADO 6-05-2017**

Llegada de las delegaciones a Valencia

Eaubonne 14h40 al aeropuerto de Manises

Jaca 19h30 a la estación de autobuses

Beaumont 22h50 al aeropuerto de Manises

Las delegaciones son recibidas y se les hace entrega de una camiseta y una mochila que se han realizado por el centro coordinador con los anagramas Erasmus+ y se han preparado para la visita como difusión de nuestro proyecto.

#### **DOMINGO 7-5-2017**

El profesorado visitante pasea y pasan el día por el centro de la ciudad acompañados por Adela Gascón y Toni Navarro.

Llegada de  
PILSEN 21h20 al aeropuerto de Manises

Recogida y alojamiento de la delegación de República Checa.

## **LUNES 8-5-2017**

8h00

El profesorado llegan al centro y asiste a la actividad que realiza el profesor de Educación Física Cyro Jorda para aprender la posibilidad de utilizar la meditación cómo herramienta pedagógica.

8h30

Bienvenida de IES Isabel de Villena

En la biblioteca del centro, la directora del IES Isabel de Villena , Katy Machado, y la coordinadora del proyecto Adela Gascón dan la bienvenida a los profesores participantes y desean que tengan una semana llena de experiencias positivas.

A continuación las delegaciones visitantes son acompañadas por el profesor Alberto Bravo y los alumnos del IES Isabel de Villena Clara y Manuel. Se dirigen en autobús al centro histórico de la ciudad: Paseando van descubriendo lugares emblemáticos como el Edificio modernista de la Renfe, Pza de Toros, Ayuntamiento, Mercado Central, Lonja, Plaza Redonda, Plza de la reina, Catedral, Plza de la Virgen, Palau de la Generalitat y Torres de Serranos. La visita es guiada por los dos alumnos valencianos.

16h00

Taller coordinado por Toni Navarro

“Poesía al oído” con los alumnos del Bachillerato Artístico.

El objetivo era aprender técnicas teatrales para que los alumnos descubran de una forma diferente el mundo de la poesía. El profesorado visitante observa dichas técnicas valorándolas muy positivamente.

16h50

Taller coordinado por Toni Navarro

“El abrazo en las aulas” los alumnos de intercambio, los alumnos de Bachillerato de Ciencias del IES Isabel de Villena junto a los profesores visitantes realizan este taller cuyo objetivo es apreciar el baile como medio de cooperación y comunicación entre las personas.

## **MARTES 9-5-2017**

8h00

Meditación con Cyro Jorda.

Los profesores participantes aprenden como utilizar técnicas de respiración para mejorar la concentración de los alumnos en el aula.

8h30

Juegos Populares con Cyro y 4º ESO.

Los profesores observan la clase impartida en la que impera la cooperación entre alumnos utilizando juegos tradicionales.

10h20

Pilar Carilla y Cécile Morzadec coordinan las actividades previstas para celebrar el día de Europa. Se preparó una tela azul y amarilla con la que se ha confeccionado la bandera europea y que ha

servido de complemento para el flashmob que se ha realizado en el hall del instituto. Los profesores participan activamente junto a los alumnos.

A continuación Profesorado y alumnado visitante acompañados por Adela Gascón se dirigen en autobús al Oceanográfico, donde son recibidos por la profesora del IES Isabel de Villena Mayte Mendoza que a lo largo de la jornada permanecerá con ellos y servirá de guía por estas instalaciones y La Ciudad de las artes y las Ciencias.

### **MIÉRCOLES 10-5-2017**

8h00 Taller de Meditación con Cyro

Los profesores observan una meditación guiada por el profesor que iba dando indicaciones para ser conscientes de distintas partes de nuestro cuerpo y darnos cuenta del Aquí y el Ahora.

8h30

Juegos Populares con Cyro y los alumnos de 2º y 4º ESO. Los profesores continúan observando las clases basadas en juegos tradicionales comenzadas el día anterior.

9h25

Se realiza un taller para preparar el Flashmob que se programó en la visita a Pilsen. Es coordinado por Toni Navarro y acompañados por los alumnos de 1º Bachillerato Artístico. Los profesores aprenden las técnicas para la realización de la actividad colaborando con el profesor del centro.

11h45

Talleres de teatro negro, música y danza. Estos tres talleres se van alternando de manera que todos los grupos participan en cada uno de ellos.

Taller de Teatro negro

Coordinado por Rafael Desco, especialista en esta técnica y con la colaboración de Toni Navarro. Primeramente describió a los participantes (profesores y alumnos) que es el teatro negro y sus técnicas fundamentales: juego con la oscuridad, con el blanco y negro. Los participantes eligieron el color del papel donde escribieron sus nombres. Probaron hacer el teatro negro con guantes blancos explicando emociones a través de música apropiada para ello. Luego se dividieron en grupos respecto al color de su placa con nombre preparada antes. En los grupos creados abrieron sus hojas y encontraron unas frases del poema "Oh Europa" de Jozsef Attila. Ordenaron las frases y luego la escenificaron con accesorios propio de teatro negro, creando una magia especial de luz y sonido.

Taller de Música

Coordinado por el profesor de música José Vicente. En el taller participaron con cada grupo de alumnos visitantes unos grupos de 1º y 2º ESO del IES Isabel de Villena.

Para comenzar José Vicente presentó a los participantes la creación de la canción del proyecto "Erasmus song" que se presentó en la visita a Pilsen. Los checos, franceses, belgas y valencianos tradujeron las partes de la letra en su lengua a español. Luego todos juntos – alumnos y profesores- cantaron la canción. David Barberá, profesor de filosofía del centro, acompañó al teclado preparando lo necesario para la posible maquetación de la canción.

Taller de danzas del mundo

Coordinado por el profesor del IES Pirineos Juanjo Montaner. Los objetivos de esta actividad son participar en actividades de animación dancística y cultural que les permitan vivir la experiencia de

transmitir el goce de la danza y conocer y valorar el patrimonio dancístico como parte integrante del patrimonio histórico y cultural. Se ensayaron las siguientes danzas:

BIG JOHN (Canadá)

ALUNELUL (Rumanía)

Profesores y alumnos bailaron juntos reforzando la empatía.

17h00

Jornada de formación y difusión de experiencias Erasmus+ y proyectos europeos en IES Isabel de Villena.

Participaron 11 representantes de varios institutos que tienen experiencias con los proyectos europeos. En sus exposiciones presentaron los proyectos Comenius, Erasmus+ y buenas prácticas. En esta conferencia también se presentó nuestro proyecto Aprendiendo con emoción(ES). Representantes de todas las delegaciones tuvieron sus ponencias y hablaron sobre su experiencia en proyectos europeos.

## **JUEVES 11-5-2017**

8h00

Taller de Meditación con Cyro cuyo objetivo era aprender técnicas de meditación oriental.

Los profesores participantes trabajaron con mantras, por ejemplo oam, ram, yam, que ayudan a fluir de energía positiva. A continuación escucharon una canción de meditación con el mantra "OM MANI PEDME HUM".

9h30

Visita a la Devesa de la Albufera.

Nos recoge el autobús y acompañados por Adela Gascón nos dirigimos al parque Natural de la Albufera. De camino podemos observar los campos preparados ya para la siembra del arroz. La variedad de vegetación que hace vislumbrar poco a poco la llegada del parque.

Allí estaba esperándonos Antonio Vizcaíno Matarredona, biólogo y responsable del parque que nos ha acompañado mostrándonos la flora y fauna así como peculiaridades de algunas plantas. Nos ha explicado el proceso de transformación de la Albufera a lo largo de la historia, inicialmente lago de agua salada que debido las aguas de las acequias de riego que utilizaban los agricultores, poco a poco fue convirtiéndose en un lago de agua dulce que actualmente se utiliza también para el cultivo de los arrozales además de ser una reserva faunística de aves y peces protegida.

Así mismo, nos ha explicado como se ha regenerado el parque natural después de que allá por los años 70-80 se decidiera urbanizarlo con un proyecto que pretendía ser como uno de tantos más complejos turísticos costeros y que gracias a la movilización popular de los ciudadanos de aquellos años se consiguió paralizar aquel monstruoso proyecto que estaba deteriorando enormemente este maravilloso ecosistema. En la actualidad se han regenerado las zonas de bosque mediterráneo y el cordón dunar, siendo una reserva protegida de flora y fauna.

Posteriormente estaba programada una visita en barca por el lago de la Albufera, pero el viento de poniente lo ha desaconsejado .

Hemos agradecido a Antonio Vizcaíno su estupenda visita y nos hemos dirigido al bus para ir a visitar el Parque del Gulliver situado en el Jardín del Turia.

## **VIERNES 12-5-2017**

8h30

Taller de narración oral, Taller Emocionario y Taller de música y Canción del proyecto.

Taller emocionario

Las profesoras Pilar Carilla y Cécile Morzadec coordinan este taller con el objetivo de trabajar de manera creativa y colaborativa expresiones idiomáticas relacionadas con las emociones en las lenguas del proyecto.

Taller de narración oral

Coordinado por la narradora Lucía Peiró.

Los profesores observaron la actividad.

Taller de música y Canción del proyecto

Los alumnos y profesores participaron en la actividad dirigida por el profesor José Vicente.

El mismo viernes, al acabar estas tres primeras sesiones, nos juntamos todos los alumnos y profesores implicados en el intercambio y cantamos la canción del proyecto.

11h30

Entrega premios concurso fotografía y microrrelatos con la lectura de los mismos, interpretación musical de la canción del proyecto.

A todos ellos se les ha entregado un diploma que se les dará en sus institutos correspondientes en un acto-difusión Erasmus+

11h45

Evaluación de la semana. Entrega de certificados

Elaboración de acta.

**Entrega de certificados**, a cada uno de los participantes se les hace entrega de un certificado acreditativo.

14h30

Comida de grupo en instituto y despedida Erasmus+.

Agradecimientos por todas las delegaciones visitantes al profesorado, alumnado y familias del IES Isabel de Villena por la excelente acogida a lo largo de la semana y las maravillosas emociones vividas.

Nos ha encantado poder vivir y compartir tantas experiencias con vosotros.

Una maravillosa aventura gracias a los proyectos Erasmus+.

Las actividades observadas por los profesores se encuentran descritas en el **ACTA DE LA VISITA**

**CON ALUMNOS DE CORTA DURACIÓN ASOCIACIÓN ERASMUS + K219 (6 de MAYO a 14de MAYO de 2017)**

**SÁBADO 13-5-2017**

Salida delegaciones

Jaca 14h30 desde la estación de autobuses

Eaubonne 15h25 desde el aeropuerto de Manises

Beaumont 17h55 desde el aeropuerto de Manises

**DOMINGO 14-5-2017**

Salida 22h05 Desde el aeropuerto de Manises.

Firman el acta de la visita con alumnos de corta duración asociación Erasmus + K219 "Aprendiendo con emoción(es)" del profesorado participante.

En Valencia, a 12 de mayo de 2017,

Sarah Terranova  
Athénée Royal de Beaumont

Pilar Carilla  
Athénée Royal de Beaumont

Cécile Morzadec  
Lycée Louis Armand

Antonio Caba Pradillos  
IES Pirineos

Sandra Murphy  
Lycée Louis Armand

Juan José Montaner Soria  
IES Pirineos

Iva Sloupová  
Gymnázium Lud'ka Pika

Jana Recmanová  
Gymnázium Lud'ka Pika

Adela Gascón  
IES Isabel de Villena